

Médica peruana graduada en Cuba: La salud, una víctima del bloqueo



Imagen:Archivo/MC

por Manuel Robles Sosa

Para la médica peruana Tania Saavedra, la salud de la población es una de las principales víctimas del bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba y esta política debe terminar.

Entrevistada por con motivo de la próxima presentación de un nuevo proyecto de resolución cubano contra el bloqueo al país caribeño, la joven profesional dijo que este afecta directamente a la salud de la

población de la isla.

Saavedra preside la Asociación Peruana de Graduados en Cuba y sabe de lo que habla, pues vivió más de 10 años en la isla, donde estudió la carrera médica y la especialización, lo cual le permitió un conocimiento pleno de la vida en la nación caribeña bajo el bloqueo que sufren al menos tres generaciones de cubanos.

Ese bloqueo, afirmó, impide u obstaculiza la importación de insumos médicos, reactivos, medicinas, equipos biomédicos y sus repuestos, entre otros productos necesarios para la atención de los pacientes.

Tal situación, agregó, afecta sobre todo a pacientes con enfermedades no muy frecuentes y relacionadas principalmente al área pediátrica, es decir, los niños, así como a todos los que sufren enfermedades cardiovasculares, oncológicas y crónicas.

“Es importante pensar cuántas vidas se hubiesen podido salvar desde que se impuso el bloqueo a Cuba, hace más de 60 años, si se hubiese tenido acceso a todos estos materiales y fármacos”, apuntó la destacada profesional.

Añadió que, teniendo en cuenta que la expectativa de vida en Cuba se acerca a los 80 años, los adultos mayores están también entre los más afectados por el bloqueo que obstruye el suministro de medicinas esenciales para ese segmento etario.

Otro problema es que la falta de determinados insumos médicos u otros elementos que escasean por el bloqueo, genera listas de espera de pacientes que requieren intervenciones quirúrgicas.

“Los hospitales cuentan con el material humano, el especialista, el conocimiento, pero muchas veces no pueden operar al paciente por las carencias causadas por el bloqueo”, manifestó Saavedra.

Más allá de la salud, prosiguió, el bloqueo genera problemas en la alimentación, porque obstaculiza importaciones desde Estados Unidos, por lo que Cuba se ve obligada a comprarlos a través de terceros países, lo cual encarece las operaciones.

Apuntó que el bloqueo no es solo una ley que prohíbe comerciar con Cuba, son centenares de leyes y normas que, por ejemplo, en el sector financiero, limitan severamente las operaciones cubanas de comercio exterior, porque prohíbe a los bancos en los que hay participación norteamericana, hacer operaciones desde y hacia la isla.

PÉRDIDAS ENORMES PARA CUBA

“Alguien podría creer que un bloqueo de esa magnitud no sea real, pero sí existe y genera pérdidas enormes a Cuba”, aseveró la médica peruana, al señalar que esa política norteamericana perjudica gravemente áreas como el abastecimiento de combustible y por ende la industria y el transporte público, entre otras.

Amplió que la escasez genera disgustos y ha dado lugar a algunas manifestaciones de insatisfacción, pues ese es el objetivo de la política norteamericana de bloqueo, “crear descontento e inestabilidad social para derrocar al gobierno y a la Revolución”.

Esas acciones fueron realizadas “por grupos minúsculos y sabemos muy bien que están promovidos por intereses políticos extranjeros”, advirtió.

La entrevistada calificó de absolutamente falsa la propaganda de Washington y sus asociados, según la cual el bloqueo a Cuba no existe y que Estados Unidos solo ejerce el derecho de comerciar con quien quiere.

“Eso es completamente falso. Son conocidos muchos informes que confirman que Estados Unidos mantiene desde 1960 políticas de bloqueo contra Cuba, continuadas por los sucesivos gobiernos de ese país”, expresó.

Además, recordó, tras cierta distensión entre ambos países bajo la administración de Barack Obama (2009-2017), el gobierno de Donald Trump (2017-2021) recrudeció con obstáculos al otorgamiento de visas y a las remesas de dinero de cubanos emigrados para sus familias en Cuba, algo que no sufren migrantes en ningún país. “Hasta ese punto ha llegado el bloqueo”, subrayó.

Sumó a ello que Washington colocó a Cuba en su lista unilateral de países colaboradores del terrorismo, lo cual es falso y genera a la isla más perjuicios.

Para Saavedra, culpar al Gobierno de Cuba y al sistema por el cual optó de las consecuencias del bloqueo, es insostenible, y lo cierto es que Estados Unidos no respeta la libertad que debe tener cada país para poder determinar sus propias políticas de acuerdo con su realidad, su cultura y otros factores.

Puso énfasis que Cuba se mantiene firme y denuncia las ilegalidades de Estados Unidos en su contra, que siguen impunes, a pesar de que la gran mayoría de los Estados respaldan cada año las resoluciones de la Asamblea General de las Naciones Unidas contra el bloqueo.

Destacó que, pese a las dificultades impuestas por el bloqueo, la isla mantiene una política de solidaridad con otros países, como el Perú, que recibió en diversas oportunidades, desde 1970, brigadas médicas tras terremotos y otros desastres.

La médica peruana elogió al pueblo cubano, que día a día se sobrepone a las dificultades, da la cara por su país y está consciente de la realidad, por mantenerse bien informado y tener capacidad analítica para ello, al mismo tiempo que defiende grandes valores, como el de la solidaridad.

“Siempre sentí el apoyo, la seguridad, el cariño de ese pueblo, sin ser yo de ese país ni de la familia. A pesar de sus grandes problemas, el pueblo cubano sabe compartir lo que tiene y debido a ello está el hecho de haberme formado como médica”, manifestó Tania Saavedra.(Tomado de PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/303560-medica-peruana-graduada-en-cuba-la-salud-una-victima-del-bloqueo>



Radio Habana Cuba